
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本月のお祝い 

〇誕生日 おめでとうございます。 

  7/1  細田 俊之会員 

  7/5  伊達 恵一会員 

  7/13  井上 勝彦会員 

  7/15  笹倉 照暉会員 

〇連続出席 おめでとうございます。 

  12 ヵ年 赤井 浩起会員 

  3 ヵ年 有田 幸展会員 

 

６月 2７日(月)第２７３６回例会記録 

◎出席･･･会員数 46 名（出席免除会員 8 名）  

出席 35 名 欠席 11 名 

 

会長の時間                      来住泰幸会長 

1 年間、西脇ロータリークラブの会長をなんとか

努めさせて頂くことができました。ひとえに理事並

びに役員の皆様の協力、そして会員の皆様の寛大な

心のおかげと感謝しています。コロナ禍の中で、ま

た私の見通しの悪さの中で、あれも出来なかった、

これも出来なかった…との思いはあります。しか

し、多くの機会をいただきました。多くの学びをい

ただきました。一年間の学びをさせていただきまし

た事を皆様に感謝させていただきます。 

 

幹事報告 

（来 信） 

○ガバナー事務所より、2022-23 年度 米山記念奨学

セミナーおよび交流会のご案内 

  7 月 24 日(日) 

    セミナー 14：00～16：40 

        神戸学院大学ﾎﾟｰﾄｱｲﾗﾝﾄﾞｷｬﾝﾊﾟｽ 

    交流会  17：30～19：00 

        神戸ポートピアホテル 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（報 告） 

・今年度委員長さんで、クラブ報告書の事業報告の原

稿が未提出の方は、今週中に事務局まで提出して

いただきますようお願いいたします。 

 

ニコニコ箱 

生田会員  会長杯ゴルフ大会で 7 位を頂き、圓井会

員、山口さんに大変お世話になりまし

た。また、長い間有難うございました。 

来住(泰)会員 会長として学ばせて頂きました。 

昨日はゴルフを楽しませて頂きまし

た。 

高瀬(幸)会員 来住会長杯ゴルフ大会で優勝させて頂

きました。本来は小澤会員が優勝だっ

たと思います。  

園田会員  1 年間、拙い感じでしたが、皆様には大

変お世話になりまして、ありがとうござ

いました。 

金田会員  職業奉仕委員会、1 年間ありがとうござ

いました。 

井上会員  会長杯ゴルフコンペ、久しぶりに参加

し、楽しくプレーさせて頂きました。 

蘆田会員  会長杯ゴルフ大会でお世話になり、あ

りがとうございました。楽しくまわらせ

て頂きました。 

SAA として１年間お世話になり、誠に

ありがとうございました。 

數原会員  ちょっと良い事がありました。 

有田会員  昨日はありがとうございました。 

戸田会員  ゴルフ、楽しくまわらせて頂きました。

ありがとうございました。 

小澤会員  会長杯ゴルフ大会でベスグロと準優勝

を頂きました。ありがとうございます。 

NRCB   西脇ロータリークラブバンドは解散し
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ましたが、西脇ロッククラブバンド

（NRCB）として活動します。これから

もよろしくお願いします。 

※本日のニコニコ             65,000 円 

※本年度の累計額（6/27 現在）       1,553,000 円 

🌸本日の花：ﾀﾞﾘｱ・ｽﾀｰﾁｽ 

                                                                                                                                                                                                          

プログラム   「最終例会」 

〇蘆田裕三 SAA  

2021-2022 年度来住泰幸会長の 

テーマは「楽しもうロータリー精神 

で」でありました。コロナ禍の中で 

はありましたがより充実した楽しめ 

る例会になるよう井上副ＳＡＡと共に心がけて進行

に務めました。またニコニコ箱におきましても会員

の皆様の暖かく多大なるお心遣いを頂き誠にありが

とうございました。至らない点も多かったかと思い

ますが、来住会長、園田幹事、井上副 SAA のもとで

SAA をさせて頂いたことは私にとって財産となりま

した。また事務局の山口さんはじめ西脇ＲＨのスタ

ッフの皆様、会員の諸先輩方におかれましても、要所

要所で貴重なアドバイスを頂き誠にありがとうござ

いました。皆様のご協力のもと年度末を迎えること

ができました。誠にありがとうございました。  

令和 4 年 1 月 1 日より適用開始の電子帳簿保存法

については次のとおり大きく３種類に分類されます。

電子帳簿保存・・電子的に作成した帳簿・書類をデー

タのまま保存できる。 

① 電子帳簿保存・・電子的に作成した帳簿・書類

をデータのまま保存できる 

② スキャナ保存・・紙で受領・作成した書類を画

像データで保存できる 

③ 電子取引・・・・電子的に授受した取引情報を

データで保存しなければならない 

（③については、令和 5 年 12 月 31 日まで適用に

ついて宥恕規定がもうけられています）  

〇園田純也幹事  

 皆さん、改めましてこんにちは。 

今日この幹事退任の挨拶が出来た 

ことに、本当にほっとしております。 

昨年 7 月 5 日の第一回目の例会 

で始まり、本日 6 月 27 日で第 46 

回目の今年度最終例会を迎えることになりました。

今年度の例会も新型コロナウイルスの影響を多分に

受け、開催例会 46 回の内訳として、通常例会が 33

回、時短・食事無しが 2 回、ハイブリッドが 2 回、

ZOOMによるWeb例会が９回の開催となりました。

特に、ハイブリッドと Web 例会時に、私の不慣れな

操作により、非常に聞き取りにくい、画像が見えない

等、色々とご迷惑をお掛けした事も、この場をお借り

しておわびを申し上げたいと思います。次年度幹事

は、私よりもかなり若いですので、仮にまた、まん延

防止措置や緊急事態宣言があり、Web 例会になるよ

うな事が有っても、スム－ズな例会運営をして頂け

ると思っておりますので、皆様ご安心下さい。 

一年間のプログラムの中では、 

Ⅰ)何といっても新型コロナの影響により、家族例会

で予定していた宝塚歌劇の観劇が、２回延期にな

り（10 月と 3 月）6 月 5 日、3 度目の正直で開催

でき、家族の皆様にも沢山参加して頂き、そして喜

んでいただけたことが良かったと思いました。 

私も初めての観劇で感激いたしました。 

2）今年度最後の日曜日、西脇カントリークラブで開

催されました「来住会長杯ゴルフ大会」参加者は 17

名、天候にも恵まれ猛暑を感じることもなく楽し

いゴルフが出来たことに感謝したいと思います。 

 結果は、ニコニコ報告にありました通り、高瀬幸一

郎会員の優勝、小澤会員が２位、田井会員が３位入

賞、皆様おめでとうございました。 

3）それから IM も Web 配信によっての開催となり、

これも色々と改善点があったかと思いますが、無

事開催されたことは、西脇ロータリークラブ会員

の皆様のご協力のお陰でありますので、心からお

礼を申し上げたいと思います。 

勉強不足で頼りない幹事でありましたが、皆様の

ご協力とご指導を頂きまして、私のような者が、幹事

の職を全うできましたことに、心より感謝を申し上

げて、幹事最後の御挨拶とさせて頂きます。ありがと

うございました。 

〇来住泰幸会長  

 最後の時間となりました。 

 さて、本年度のシェカ－ル・ 

メータ RI 会長のテーマは、 

「SERVE TO CHANGE LIVES」 

「奉仕しよう みんなの人生を 

豊かにするために」でした。吉岡博忠 2680 地区ガ

バナーのテーマは「For the Dynamic Leaders of 

futures with Rotary」「ロータリーとともに活力に満

ちたリーダーを育てるために」でした。 

そして西脇ロータリークラブの本年度のテーマは

「楽しもう ロータリー精神で」とさせていただき

ました。皆さん、楽しんでいただけましたでしょう

か？ロータリークラブの、信頼できる仲間たちと一

緒に委員会活動や事業を行うこと、また講演や研修

やスピーチの中にて、ともに学び、ともに成長する

ことのできることの楽しさ。そして家族の方にも、

信頼できる仲間たちとの集いを楽しんでいただこう

というものでした。 

 コロナ禍の中で何かと制約の多い一年ではありま

した。例会では、会員の卓話の話題の豊富さに改め

 

 

 



て驚きました。家族例会は二転三転の上、ようやく

６月に開催できました。一時危ぶまれていたクリス

マス例会・新年例会も無事開催できました。４名の

新たな仲間・新入会員を得ることが出来ました。ゴ

ルフ同好会や、西脇のオリジナル同好会「ワインの

会」も感染対策の上、無事開催出来ました。地区の

他クラブでは、通常例会の開催か、もしくは休会と

しての運営のクラブもありました。しかし西脇クラ

ブでは、前年度より ZOOM の普及を行っていただ

いたおかげで、WEB 例会も無事行えました。食事

なしの時短例会もありました。通常例会に戻ってか

らも、感染対策としてスクール形式で席を離して例

会もありました。 

 IM ではコロナ対応として A 案・B 案・C 案と

様々な検討をして企画をしていただきました。残念

ながらユーチューブ ライブ配信となりましたが、

石黒教授の講演は多くの示唆に富む内容でした。 

 ようやく５月の第 2 週よりパーテーションをおい

てではありますが、円卓を囲んでの例会ができるこ

ととなりました。ピアノ演奏や斉唱もできることと

なりました。やはり、人と人との付き合いは隣席か

ら始まるものでしょう。 

次年度・大西年度には新入会員のカウンセラー制

度、RI 規定審議会による標準クラブ定款の運用な

ど、多くの積み残しの事業をお願いしています。 

５月に「クラブの現状分析についてのアンケー

ト」をお願いいたしました。これの集計ができてい

ます。西脇ロータリークラブの立ち位置を示す一つ

かと思いますので報告させて頂きます。もともとは

2019-20 クラブ管理運営委員会が作成された「クラ

ブの持続可能性チェック」に基づいてのアンケート

とさせていただきました。内容については、「多く

の会員が My ROTARY を利用して、情報を入手し

ている」など、ひとりの個人の回答とするには少し

疑問の残る設問もありますが、あえてそのままでの

設問・回答といたしました。 

(1)クラブ管理運営 8/10 

○例会の欠席者に定期的にフォローをしている。 

○例会の内容は、興味深く、多様性に富んでおり、

マンネリ化してしない 

 【適】２６ 【否】4 【無回答】 2 

○親睦や交流を目的とした集まりを例会以外に定期

的に開いている。 

 【適】2４  【否】６ 【無回答】２ 

○家族がロータリーに参加する機会を積極的に設け

ている。 

 【適】２２  【否】８ 【無回答】２ 

○クラブのビジョン並びに戦略計画を立てている。 

○理事会は変更すべき点には随時変更を取り入れク

ラブ細則を更新している。 

○年次目標を定め、ロータリークラブ・セントラル

に入力している。 

☓毎年、会員満足度調査を行っている。 

☓常に新しいことに挑戦している 

 【適】１０【否】１５【？】２【無回答】5 

○危機管理委員会を設けている 

(2)クラブの奉仕活動と公共イメージの向上 8/10  

○ロータリーの重点部門や奉仕部門に沿った奉仕プ  

ロジェクトを実施している。  

○地区補助金奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ２回以上申請している。 

○グローバル補助金プロジェクトあるいは VTT ま

たは奨学生の提唱 

○インターアクトクラブの提唱。または青少年交換

学生の派遣／受け入れ 

○ＲＹＬＡ参加者を支援している。 

○ＷＥＢサイトの作成と定期更新 

☓地元メデイアに過去５年間に３回以上の取り上げ

られている。 

☓地域社会でクラブの存在がよく知られている。 

【適】１１【否】１８【？】２【無回答】１ 

○地元の人々や入会候補者に渡すためのパンフレッ

トを用意している 

(3)会員増強とクラブの多様性 4/10 

☓過去３年間での純増３名 

☓過去３年間でクラブの平均年齢は上がっていない 

☓過去３年間で女性会員が純増 

☓過去３年間で４０歳未満の会員が純増 

○過去３年間の退会者数は現会員の２０％未満（転

勤を除く） 

☓過去３年間で入会３年未満の退会者はいない  

☓退会者に対し調査を行っている 

○クラブの平均年齢は６５歳以下 

○まだ会員のいない職業分類の新会員を募ることに

努めている 

○過去３年間で新たな職業分類を設けた 

(4)クラブと会員の参加意欲  7/10 

○ホームクラブでの例会の出席率が８０％を超えて

いる。 

○年間例会出席率が９０％を超えている 

○役員以外の会員も地区や国際的なロータリー行事

に積極的に参加している 

☓姉妹クラブ等を通じてネットワークを広げている 

○My ROTARY の登録率が 60%以上である。 

☓多くの会員が My ROTARY を利用して、情報を

入手している。  

 【適】７  【否】２１【？】３【無回答】１ 

○多くの会員がロータリーの友やガバナー月信を積

極的に読んでいる。 

 【適】２２【否】５ 【？】３【無回答】２ 

○地区に積極的に委員を出している。 



大西会長のテーマ ： “ありがとう”の感謝 !  Enjoy  Rotary  Life 

 Enjoy  Rotary  Life 

☓各委員会が定期的に会合をしている。 

 【適】１２【否】１６ 【？】２【無回答】２ 

○クラブ内に同好会がある。 

(5)ロータリー財団・米山記念奨学会への貢献 

10/10 

○前年度のロータリー財団年次基金への寄付が１名

あたり 100 ドル以上である。 

○多くの会員がロータリー財団の仕組みについて理

解している。 

  【適】２２【否】７  【？】２ 【無回答】１ 

○多くの会員がロータリーのポリオ根絶活動とその

進展について知っており、ロータリーの一員とし

て貢献していることに誇りを抱いている。 

  【適】２６【否】３ 【？】２ 【無回答】１ 

○多くの会員がロータリー財団に好意的である。 

  【適】２３【否】１ 【？】５ 【無回答】３ 

○ロータリー財団月間において、会員の啓発を行っ

ている。 

○前年度の米山記念奨学会への寄付が１名あたり

10,000 円以上である。 

○過去３年間に米山記念奨学生を受け入れたことが

ある。 

○多くの会員が米山記念奨学会の仕組みについて理

解している。 

 【適】２１【否】８ 【？】２ 【無回答】１ 

○米山記念奨学生と終了後も交流を持っている。 

○米山月間において、会員の啓発を行っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 西脇ロータリークラブは 2680 地区平均に比べ、 

①クラブ管理運営 ②クラブの奉仕活動と公共イメ

ージの向上 ④クラブと会員の参加意欲 ⑤ロータ

リー財団並びに米山記念奨学金への貢献 と多方面

での得点は高いものの ③会員増強とクラブの多様

性は低く、持続可能性においての課題であると思わ

れます。 

次年度以降、西脇ロータリークラブの益々の活性

化を祈念いたします。 

最後にあたり、園田幹事、蘆田 SAA、井上副

SAA さま。いつもきちんとした計画で会務を助けて

いただきありがとうございました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

トピックス 

◎6 月 26 日(日)、西脇カントリークラブで、来住会

長杯ゴルフ大会が開催されました。梅雨にもかかわ

らず、好天に恵まれ、参加者 17 名は楽しくプレーし

ました。優勝は高瀬幸一郎会員、準優勝は小澤会員、

3 位は田井会員でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後のプログラム                                                                                                                                                                                       
7 月 11 日(月) クラブフォーラム  前会計、監査、会計、社会奉仕、青少年奉仕、国際奉仕、米山 
7 月 18 日(月) 休 会 
7 月 25 日(月) クラブフォーラム  Ｒ財団、親睦活動、会員維持増強、出席、Ｒ情報、雑誌広報、 

プログラム 
 ８月１日(月)  担当：会員維持増強委員会 

      

 

       6月 20日(月)  

 

 

 

 

 

 

  


